

RUMEURS, TRAÎTRES ET DÉSORDRE : LE RENSEIGNEMENT MILITAIRE EN LOUISIANE PENDANT LA
GUERRE DE SEPT ANS.

Présenté par Joseph Gagné

Bien qu'elle soit riche, l'historiographie du renseignement en temps de guerre s'est principalement concentrée sur les conflits du XX^e siècle. Cependant, au cours des dernières années, les historiens ont commencé à porter leur attention sur l'espionnage et la surveillance au XVIII^e siècle, principalement sur la période de la Révolution américaine. Mais qu'en est-il de ces activités pendant la guerre de Sept Ans en Amérique du Nord? Bien qu'il n'existait pas encore d'organisation centrale de renseignement comme celui du célèbre réseau d'espionnage Culper, la présence potentielle d'espions individuels était une menace très réelle pour les armées. Nulle part ce danger n'était-il plus pressant qu'en Louisiane française. Qu'ils aient été réels ou simplement des boucs émissaires dans le concours de bras de fer politique, ces « espions » posaient qu'un des nombreux problèmes qui affligeaient la colonie en temps de guerre. Cette présentation portera sur certaines des accusations les plus révélatrices sur les activités d'espionnage en Louisiane française.